

El presidente Johnson no se presentará a ninguna de las elecciones primarias

● Su candidatura será presentada probablemente poco antes de la convención demócrata de Chicago

WASHINGTON

(Crónica de "Europa Press", recibida por "telex", en exclusiva para DIARIO DE LERIDA).

El presidente Johnson, auténtico maestro en estrategia electoral, lo cual es reconocido hasta por sus peores enemigos, ha decidido no presentarse personalmente a ninguna de las quince elecciones primarias que van a celebrarse en este país en los próximos meses. La primera de ellas, la de Nueva Hampshire, tendrá lugar el próximo día doce y se espera que sus resultados proporcionarán algunos indicios de las inclinaciones del electorado por lo menos en lo que se refiere a los aspirantes a la candidatura republicana.

Antes de seguir, quizás no estará de más recordar que en estas elecciones primarias son designados los delegados de los Estados respectivos a las convenciones de cada uno de los partidos que, en su día, elegirán al candidato a la Presidencia. Las normas electorales varían de Estado en Estado lo cual permite a los aspirantes una serie de maniobras políticas más bien complicadas. Pero hay que tener en cuenta que sólo quince Estados designan los delegados a la convención por este procedimiento. En los otros treinta y

cinco los delegados son nombrados por las comisiones de los partidos o por sus representantes en las legislaturas locales lo cual deja un amplio margen para que se ejerza la influencia de los potentados de las dos organizaciones políticas.

Sin embargo, no puede negarse como ya lo hemos dicho, que los resultados de las primeras permitirán ver las tendencias dominantes en el país en el momento actual, las cuales no dejarán de ser tenidas en cuenta por los partidos aunque no estén realmente obligados a ello. En 1952, por ejemplo, la convención republicana eligió candidato al general Eisenhower que no se había presentado a una sola elección primaria.

Johnson ha decidido mantenerse por el momento al margen de la pugna. Su nombre aparecerá únicamente en las elecciones primarias de Wisconsin, Nebraska y Oregon, donde los miembros de cada partido pueden presentar candidatos a personas que incluso no hayan presentado su candidatura. Para que sus nombres sean eliminados hace falta una declaración jurada —"affidavit" lo llaman aquí— de que no se quiere hacer acto de candidatura. Se ignora por el momento si el presidente Johnson irá tan lejos como para negar los ardores de sus partidarios en los mencionados Estados.

Johnson y los directores de su campaña electoral, no ven más

que ventajas en mantener su nombre apartado de la lucha en esta fase de los enfrentamientos. Entre ellas la de poder aparecer en las pantallas de la televisión, como presidente, sin estar sometido a las limitaciones que la ley impone a los candidatos. Mejor dicho, sin estar obligado a que sus contrincantes gocen del mismo tiempo televisado para expresar sus puntos de vista.

Por otra parte, manteniéndose por el momento al margen, Johnson se evitará tener que hacer declaraciones sobre los problemas más candentes del momento, como el Vietnam y la tensión racial, que podrían en cierto modo restarle libertad de movimientos como jefe del Ejecutivo. Por ejemplo, afirmar, como lo ha hecho Nixon, que quiere terminar por medios diplomáticos la guerra del Vietnam le limitaría su iniciativa en el terreno militar. Por el contrario una declaración en el sentido de que sólo aceptaría una victoria en el campo de batalla dificultaría cualquier gestión que pudiera hacerse en favor de unas negociaciones.

Por último, los estrategas johnsonianos opinan que al no participar todavía en la campaña el presidente no se desgasta prematuramente pudiendo así reservar todas sus energías para la última y decisiva fase de la lucha electoral.

Lo más probable es que Johnson no anuncie oficialmente su



candidatura hasta poco antes de la convención demócrata que se celebrará en Chicago el próximo verano. Para entonces se conocerá ya la composición de dicha convención y, probablemente, el nombre del candidato republicano. Por el momento, pues, el único nombre que aparecerá en las candidaturas demócratas será el del senador Eugene McCarthy. Se duda mucho de que esto pueda favorecer excesivamente al rival del presidente cuyas posibilidades electorales no han sido tomadas en serio por ningún observador de la campaña. — ROSS MARK.

Se pide que el precio de los cereales españoles sea idéntico al de los países del M. Común

MADRID, 7. — La Comisión Permanente del Ciclo de Producción del Sindicato Nacional de Cereales, reunida hoy en la Casa Sindical bajo la presidencia de su titular, ha acordado solicitar del Gobierno que los precios de los cereales españoles, así como los de abonos, gasoil, herbicidas, maquinaria agrícola y, en general, todo cuanto interviene en el proceso de obtención de cereales sean idénticos a los que rigen en los países pertenecientes al Mercado Común.

En la reunión se puso de relieve que es falsa la creencia general existente en nuestro país de que los cereales españoles tienen mayor precio que los europeos. No obstante, la Comisión —que estudió también diversos problemas de almacenamientos, silos y comercialización de productos— hizo constar que si tal medida no fuera posible, ello no entorpecería la fundamental petición de paridad de precios de los cereales con los de la C. E. E. — EUROPA PRESS.

Llegó a Madrid el autor de "El desafío americano", Jean Jacques Servan-Schreiber

● El escritor pronunciará tres conferencias en la capital

MADRID, 7. — Minutos antes de las doce de la noche llegó a Madrid en avión particular, procedente de Barcelona, el escritor y periodista Jean Jacques Servan-Schreiber, autor del libro "El desafío americano". Fue recibido en el aeropuerto con notable expectación, encontrándose al pie del avión en el momento de descender el señor Servan, numerosos periodistas y fotógrafos de todos los medios informativos naciona-

les. Le dio la bienvenida don Antonio García Trevijano, por quien viene invitado.

En otro avión del mismo tipo llegaron numerosos periodistas de los principales diarios franceses que acompañan al escritor en el viaje.

A su llegada, en una de las salas del aeropuerto, Jean Jacques Servan-Schreiber ofreció una rueda de Prensa a los periodistas, en el transcurso de la cual aseguró que Francia está en condiciones de hacer frente al desafío americano, y que esta opinión suya no es "chauvinista".

Preguntado sobre si tuvo problemas con los estudiantes en Barcelona, donde ha pronunciado conferencias estos días, el señor Servan aseguró que no tuvo la menor dificultad con los estudiantes barceloneses, ya que las conferencias que pronunció fueron a base de un diálogo abierto entre todos. Prueba de ello es que duraron tres o cuatro horas y jamás terminaron convirtiéndose en mítines políticos.

Le fueron ofrecidas dos hojas de papel en blanco para que escribiera una frase en cada una de ellas, y el autor de "El desafío americano" escribió: "L'espoir 1968" ("La esperanza 1968") y "España forma parte de Europa".

Servan-Schreiber, que dirige el semanario francés "L'Express", con una tirada aproximada de medio millón de ejemplares, y de quien se dice aspira a la Presidencia de la República Francesa para dentro de unos años, se propone pronunciar tres conferencias en Madrid en poco más de 24 horas.

La primera de ellas, en la mañana del viernes, en un seminario organizado a nivel de técnico, y que tendrá como escenario el Club Yelmo; a mediodía asistirá a un almuerzo que ofrece en

su honor el señor García Trevijano y Forté, en el Hotel Ritz de Madrid y al que tienen anunciada su asistencia diversas personalidades del mundo de la política, la diplomacia, la cultura, el arte y los negocios.

A las ocho de la tarde del mismo viernes pronunciará una segunda conferencia en el Salón de Actos del recientemente inaugurado Hotel Meliá, en torno al tema de su libro "El desafío americano", seguida de coloquio. El sábado tiene previsto acudir a visitar al ministro español de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castiella, y a la una de la tarde pronunciará una conferencia en la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas de la Universidad de Madrid. Las invitaciones para esta última están siendo cursadas por el decano de la citada Facultad, y está patrocinada por don Carlos Ollero, catedrático de la primera cátedra de la Teoría del Derecho y Derecho Constitucional.

Inmediatamente después, Jean Jacques Servan-Schreiber emprenderá viaje de regreso a París. — EUROPA PRESS.

Johnson aboga por los indios

WASHINGTON. — El presidente Johnson, pidió ayer una mayor consideración para los "americanos perdidos", es decir para los seiscientos mil indios que viven pobremente, en su mayoría, en las "reservas" o en las ciudades. — (EFE-REUTER).

Goldwater apoyará a Nixon

NUEVA YORK, 7.—Barry Goldwater, ex-senador y candidato que fue en el año 1964 a la presidencia del país, ha declarado hoy en Phoenix (Arizona), que hará todo cuanto esté en sus manos por apoyar a Richard Nixon para que consiga el nombramiento del partido republicano como candidato a la Presidencia del país, pero puso de relieve que

está igualmente dispuesto a apoyar también a cualquier candidato que decida escoger el partido.

En el curso de una conferencia de Prensa ofrecida en la citada localidad, Goldwater reiteró que desde 1965 ha insistido en que Nixon, en su opinión, es el hombre más indicado para representar al partido en estas elecciones del año en curso. — EFE.

Estados Unidos, la Unión Soviética y Gran Bretaña presentan el borrador que acompañará al tratado de no proliferación nuclear

GINEBRA, 7. — Texto del borrador de la Resolución conjunta soviético-norteamericana británica del Consejo de Seguridad que acompañará al proyectado tratado de no proliferación nuclear.

"El Consejo de Seguridad tiene en cuenta el deseo de gran número de Estados, de adherirse al tratado de no proliferación de armas nucleares, por el cual se comprometen a no recibir de ningún país armas nucleares o ingenios explosivos nucleares, controlar directamente o indirectamente tales armas o ingenios explosivos ni fabricar o adquirir de cualquier otra forma armas nucleares u otros ingenios explosivos nucleares; ni solicitar o recibir ayuda para la fabricación de armas nucleares u otros ingenios explosivos nucleares.

Teniendo en cuenta la preocupación de alguno de estos Estados y junto con los países adheridos al tratado de no proliferación de armas nucleares, serán adoptadas medidas adecuadas para proteger su seguridad.

Considerando que la paz y la seguridad de tales Estados puede verse amenazada por agresiones que incluyan el uso de armas nucleares:

1.—Reconoce que la agresión con armas nucleares o la amenaza de tal agresión contra un Estado que carezca de armas nucleares crearía una situación en la cual el Consejo de Seguridad y sobre todo los países miembros permanentes poseedores de armas nucleares habrán de intervenir inmediatamente de conformidad con sus obligaciones bajo la carta de las Naciones Unidas.

2.—Acepta la intención expresada por determinados Estados de que facilitarán o respaldarán la ayuda inmediata de conformidad con la carta, cualquiera Estado no poseedor de armas nucleares que forme parte del tratado de no proliferación de armas nucleares que sea víctima de un acto u objeto de amenaza de agresión en la que se utilicen armas nucleares.

3.—Reafirma en particular el derecho inherente de reconocer bajo el artículo 51 de la carta, de defensa a un Estado particular o colectiva, si se produce un ataque armado contra un miembro de las Naciones Unidas, hasta que el Consejo de Seguridad adopte las medidas necesarias para mantener la paz y seguridad internacional. — EFE-REUTER.

SE CIERRA HASTA EL LUNES LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 7. — La Junta de Gobierno de la Universidad de Sevilla ha facilitado, a medianoche de hoy, la siguiente nota:

"La Junta de Gobierno de esta Universidad, examinadas detenidamente las actuales circunstancias académicas, ha acordado que se reanuden las clases en las Facultades Universitarias y en la Escuela Técnica Superior de Arquitectura el próximo lunes, día 11."

La Junta de Gobierno ha permanecido reunida esta noche durante cerca de tres horas. Como se recordará, las clases habían sido suspendidas a primeras horas de la madrugada del miércoles y hasta mañana, viernes, a raíz de una "encerrona" de alrededor de mil estudiantes en la Facultad de Filosofía y Letras, que hubo de ser desalojada por la Policía, así como de otros incidentes ocurridos en el Distrito Universitario. — EUROPA PRESS.